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Si profila la minaccia d'un nuovo rinvio 

LA DATA DEL PROCESSO 
VALPREDA FISSATA 

CON L'OCCHIO A MILANO 
Le decisioni del giudice D'Ambrosio su Freda e Ventura saranno note poco prima 
dell'inizio del processo a Catanzaro - II loro rinvio a giudizio imporrebbe quasi cer-
tamenle I'unificazione dei procedimenli - Possibili nuovi conflitti di competenza 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 27 

La prima cosa che colpisce 
nella decisione della Corte di 
Assise di Catanzaro sulla fis-
sazione del processo Valpre-
da e la data: 18 marzo. Come 
mai, avendo gia da tempo ri-
cevuto gli atti da Milano ed 
essendo ora appena comincia-
to l'autunno, quei giudici nan-
no deciso di ritardare Taper-
tura del dibattimento alia pri-
mavera del prossimo anno? 
Probabilmente — e la consi-
derazione non ci sembra per 
niente maliziosa — i giudici 
di Catanzaro hanno tenuto 
d'occhio le seadenze del giu
dice milanese Gerardo D'Am
brosio. 

Quasi certamente, infatti, il 
magistrato dovra firmare la 
propria sentenza istruttoria 
sulle responsabilita in ordine 
alia strage di Milano entro il 
31 dicembre di quest'anno o 
tutt'al piu entro il 14 marzo 
dell'anno prossimo. II 5 di
cembre del 1971 il giudice di 
Treviso, Giancarlo Stiz. fece 
arrestare Freda e Ventura 

per detention! di armi esplo-
sive, attivita sovverslve e per 
gli attentati ai trenl dell'ago-
sto del 1969. Se si prende per 
buona tale data I termini di 
carcerazione preventiva per l 
due imputati scadono nel di
cembre di quest'anno. 

II 14 imrzo del 1972. sem-
pre il giudice Stiz, invio avvi-
fco di procedimento a Preda 
e Ventura, ravvisando, per la 
prima volta, gli estremi che 
potevano portare alia loro in-
criminazione anche per la 
strage di piazza Fontana. Se 
si prende per buona questa 
seconda data, i termini di 
due anni di carcerazione pre
ventiva scadono, per l'appun-
to. quattro giorni prima del-
l'apertura del processo Val-
preda. 

Tn ogni caso. il piesidente 
di quella Corte d'Assise po-
tra, in apertura dell'udienza, 
chiedere la trasmissione de-
gli atti alia Corte d'Assise di 
Milano, essendo gia stata fir-
mata la sentenca istruttoria 
dal giudice D'Ambrosio. Una 
protrazione oltre i termini 
dell'inchiesta non e ipotizza-

Ancora una denuncia alia conferenza sull'aufo di Slresa 

Una ragnatela 
di strade tessuta 

dal profitto 
l i 5,9% del territorio nazionale coperto da arterie 

Dal nostro inviato 
STRESA, 28 

II dott. Gianfranco Amendo-
la, ora capo di Gabinetto al 
ministero per TAmbiente, di 
cui si ricordano, come pretore, 
coraggiose iniziative a Roma, 
ha letto oggi alia Conferenza 
di Stresa il discorso de! mi-
nistro Corona. Ci sono due 
affermazioni che vanno mes-
se in rilievo. La prima dice: 
ccQuello dell'inquinamento da 
automobili non e ne un pro-
blema amministrativo, ne sa-
nitario, ne ecologico: e esclu-
sivamente un problema poli
tico. E' necessario rimuovere 
gli interessi economici e po-
litici che impediscono pronti 
e concreti interventi pubblici 
nel settore». La seconda af-
fermazione che va sottolinea-
ta e questa: « L'industria au-
tomobilistica deve convincer-
si che il controllo dell'inqui
namento atmosferico richiede 
una revisione drastica della 
tecnologia dei motori a sco-
pio ». 

Accanto a questa vi e natu-
ralmente un'altra serie di de
cisioni che devono essere pre-
se, ma, in conformita alia se-
de di Stresa. ci si pud limi-
tare a cio che e piu stretta-
mente collegato all'automobi-
le. E forse proprio queste af
fermazioni, che non sono gia 
piu soltanto affermazioni di 
principio, aprono veramente 
un dibattito. Eppure, il mini-
stro deve constatare che «le 
soluzioni che l'industria auto-
mobilistica ha prospettato. sia 
di propria iniziativa, sia di 
impulso governativo. sono ap-
parse invero parziali e sono 
sembrate sempre condiziona-
te daH'imperativo di non far 
diminuire i profitti». 

La chiave per comprendere 
con quanto ritardo ci si muo-
va nel campo della lotta con-
tro l'inquinamento ambienta-
le che vede anche l'automo-
bile sul banco degli accusati 
insieme ad altri settori del-
l'industria italiana, e offerta 
da questa parola: il prof itto, 
messo a base di ogni iniziati
va privata contro la quale si 
scontra inevitabilmente ogni 
interesse collettivo. 

Se il governo abbia la forza 
per imporre qualcosa di nuo
vo, non e stato detto a Stre
sa, tanto piu che unica pro-
poeta che in questo campo 

si e avuta, e quella annuncia-
ta dal ministro per ottenere 
la riduzione del tasso di piom-
bo nelle benzine, dallo 0.65 
per cento alio 0,40 per cento. 

Del resto, questa modesta 
iniziativa che viene annuncia-
ta insieme a un ben piu im-
pegnativo piano globale di mi-
sure antinquinamento, non ha 
certo la facolta di impensie-
rire i petrolieri, ne, soprattut-
to, le case automobilistiche 
di cui si e ascoltato questa 
mattina indirettamente la pre-
senza con le relazioni di tre 
tecnici. gli ingegneri Garcea 
dell'Alfa Romeo, Buscaglione, 
a nome di Pollone, della FIAT 
e Sezzi dell'ENI. Sono state 
tre relazioni aridamente tec-
niche, da non illuminare o 
porre a base di una larga ve-
rifica o per quei confronti 
necessari nei momenti di scel-
ta di nuovi indirizzi. 

In antitesi ad esse si e po-
sto Antonio Cederna, che 
ha ricordato a tutti quanto 
si sia lasciato correre la spe-
culazione nella sua folle mar-
cia verso la distruzione del 
nostro patrimonio paesaggisti-
co, culturale e naturale. ma 
senza dare tuttavia un respi-
ro costruttivo e reale che per-
metta di uscire dalle secche 
in cui il Paese si trova. Lo 
sguardo all'indietro pone di 
fronte a un panorama ag-
ghiacciante: la distruzione di 
piante secolari voluta dal-
l'ANAS; il 5.9 per cento del-
l'intero territorio trasformato 
in strade. 

Dalla relazione di Ceder
na non escono pero, pro-
poste che abbiano valore nem-
meno di indicazione. 

Non cosi. al contrario, la 
relazione del dottor Renato 
Squillante, magistrato di Cor
te d'appello, a cui hanno col-
laborato Amendola. Caprino. 
Conti e Cuzzer. Anche Squil
lante ha affermato che nello 
sviluppo delle citta ha preval-
so il profitto privato sull'lnte-
resse collettivo. ma ha aggiun-
to anche alcune sue notazioni 
quali quella che bisogna ur-
gentemente operare a breve 
e lungo termine a un control
lo pubblico del suolo perche 
il problema del trasporto e 
del traffico va inserito in un 
quadra di assetto del territo
rio secondo «indirizzi strate
gic e tattici ben precisi». 

Adolfo Scalpelli 

Gravi responsabilita dell'Azienda elettrica 

Scoppia un canale 
sotterraneo: muore 
travolta una donna 

SONDRIO, 28 
c Prima si c sentito un boato 

assordantc. poi una valanga di 
acqua e piombata giu per i prati 
trascinando a valle massi enor-
mi. Molte persone scappavano 
Ho visto una donna investita 
in pieno dall'acqua. E' stata 
una cosa tcrribile >. Questo il 
racconto di testimone della tra 
gedia avvenuta oggi pomeriggio 
a Canale Lago, una piccola fra 
zinne di Grosio (Sondrio). in 
cm ha trovalo la mortc- un'an 
ziana signora. I! canale dcri 
\atoro sotterraneo Boscaccina. 
dell'Azienda elettrica milanese 
che cnslegfiia il -ersante sini 
stro della montacna, e improv-
visamente esploso, rivcrsando 
un'enorme massa d'acqua giii 
per la china dei prati di Ca
stle Lago. 

In quel momento molti conta-
dini si trovavano al lavoro nella 
zona sottostante. Alcuni sono 
riusciti a salvarsi. mentre le 
sorelle Ghilotti. Caterina di 68 
anni e Maria di 69. non hanno 
potuto sottrarsi alia furia delle 
acque. Maria Ghilotti e stata 
spazzata via e trascinata per 
oltre 200 metri. L'altra e riu-
scita ad aggrapparsi al traliccio 
di una linea elettrica. mentre 
l'acqua le vorticava intorno. ed 
c rimasta li sino a quando due 
volenterosi l'hanno tratta in sal
vo. IJC responsabilita dell'AEM 
nel tragico avvenimento sono 
gravissimo: da oltre due mesi 
era stata rienunciata dai con-
tadini un'avaria nel canale da 
dove ftioriusciva acqua in ab-
bondanza. 

bile, giacche il magistrato mi
lanese chiedera sicuramente 
il loro rinvio a giudizio, evi-
tando cosi che i due impu
tati passano uscire dal carce-
re per la decorrenza dei ter
mini. Infatti la sentenza 
istruttoria, per le pene pre-
viste per i delitti di cui sono 
accusati, fara salire da due a 
quattro gli anni della loro 
carcerazione preventiva. 

In ogni caso, dunque, alia 
data del 18 marzo potra esse
re impugnato l'art. 413 del 
Codice di procedura penale 
in cui si afferma che pud es
sere ordinata «anche d'uffi-
cio » l'unione dei giudizi «se 
si tratta di procedimenti con-
nessi, ovvero se, per lo stesso 
reato attribuito a piu impu
tati, sono state pronunciate 
piu sentenze di rinvio a giu
dizio ». 

Se le cose dovessero svol-
gersi in tal modo, ancora una 
volta si verificherebbe 11 ca
so gravissimo della sottrazio-
ne del processo al suo giudi
ce naturale. che e, come ebbe 
a rilevare anche il presiden-
te della Corte d'Assise di Ro
ma, quello di Milano. Puo pe
ro verificarsi anche il caso 
contrario. Ammettiamo, infat
ti, che il dott. D'Ambrosio 
concluda la propria inchie-
sta entro il dicembre di que
st'anno. Dopo la sua senten
za di rinvio a giudizio, il pre-
sidente della Corte d'Assise 
di Milano puo fissare la data 
d'inizio del processo prima 
del marzo del prossimo anno. 
Potrebbe allora questa Corte 
impugnare l'art. 413. chieden-
do a Catanzaro la trasmissio
ne degli atti. In ogni caso la 
Corte d'Ansise di Milano puo 
sollevare il conflitto di com
petenza, rimettendo cosi la 
decisione alia Corte di Cassa-
zione. 

C'e poi la possibilita che la 
procura generale di Milano 
chieda la legittima suspicio-
ne. C'e, come si ricordera, il 
precedente gravissimo di una 
tale richiesta per il processo 
Valpreda. Fu l'allora procura-
tore capo della Repubblica, 
De Peppo, che avanzo la ri
chiesta, ottenendo il parere 
favorevole della Cassazione. 
Ma non ci sembra una ipote-
si da prendere in seria consi-
derazione. Gia allora le moti-
vazioni addotte dal dott. De 
Peppo apparvero gravissime e 
ingiustificate e provocarono, 
infatti, la sdegnata protesta 
di tutti i democratici. Ora poi 
risulterebbe intollerabile una 
analoga richiesta: nessuno po
trebbe piu accettare la tesi 
che a Milano non si possa ce-
lebrare un processo per ra-
gioni di ordine pubblico, tali 
da compromettere l'autono-
mia di giudizio dei magistra
te Soltanto i fascisti, ovvia-
mente mteressati a semina-
re confusione e a cogliere 
ogni occasione che possa dar 
vita a manovre provocatorie, 
potrebbero sostenere questa 
tesi. 

Ma tomiamo all'ipotesi del
la riunione di due processi. 
In linea puramente teorica 
potrebbe anche non verificar
si. Ma questo sicuramente 
non avverra, giacche se non 
sara il presidente della Cor
te d'Assise a chiederlo. la ri
chiesta sara avanzata dalla 
parte civile, non fosse altro 
perche impossibilitata asegui-
re contemporaneamente due 
processi, ai quali e diretta-
mente interessata, che si svol-
gerebbero in due sedl diver
se e lontane fra loro. La riu
nione dei due processi porte-
ra, inevitabilmente, a un rin
vio del processo, giacche si 
dovranno studiare gli atti e 
recitare tutti i testi. S'impor-
ra. quindi. il rinvio del pro
cesso a un nuovo ruolo. e 
passeranno cosi altri mesi e 
forse anni. 

Possono sorgere, inoltre, al-
tre difficolta. La difesa di Fre
da e di Ventura, per esem-
pio. potrebbe chiedere di nn-
viare gu atti dei due procedi
menti (quelli di Milano e di 
Catanzaro) alia Corte d'Assi
se di Trieste, dove e in corso 
il processo sul famoso «Li
bretto rosso» che riguarda 
sia Freda che Ventura. Anche 
in questo caso la decisione 
potrebbe essere nmessa alia 
Corte di Cassazione con un'al
tra inevitable perdita di tem
po. Si capisce sempre di piu 
e sempre meglio, a questo 
punto. quanto sia stata gra
ve la decisione di non celebra-
re subito il processo a Mila
no. Se, infatti, quando nel 
maggio del 1972 gli atti del 
processo Valpreda tornarono 
a Milano. la data del dibatti
mento fosse stata fissata su
bito, come era nelle attese 
di tutta la pubblica opmio-
ne, ora si sarebbe gia giunti, 
se non alia conclusione, ad 
un buon punto. 

Tutte le considerazioni che 
abbiamo svolte sinora porta-
no invece a pensare che 11 
processo sulla strage di piaz
za Fontana subira nuovi rin-
vil. Cio che comunque dovra 
essere evitato e che gli atti 
dell'inchiesta D'Ambrosio, che 
stabiliscono in modo solido 
le resp«>nsabilita dei fascisti, 
vengano sottratti al loro giu
dice naturale. La strage e av 
venuta a Milano. Sono mila 
nesi i magistrati che, eredi-
tando l'istruttoria del giudi
ce Stiz. le hanno dato nuova 
sostanza, arricchendola di 
nuovi dementi probatori, fis-
sando in modo sicuro la ma-
trice fascista degli attentat). 
Sono milanesi, infine, le vittl-
me della strage. ET in questa 
sede, dunque, che dovra cele-
brarsl il processo. 

Ibio Paolucci 

A bordo della capsula sovietica tutto regolare 

I due della Soyuz 
forse tornano oggi 
Prove e collaudi manuali - Lasarev § il capo della missione ma I'ingegner Makarov fu tra i proget-

tisti del primo Sputnik • Realizzo anche il quadro di comando della « Vostok» pilotata da Gagarin 

Dalla nostra redazione 
MOSCA, 28 

Tutto va bene a bordo della Soyuz 12, 
la grande nave spaziale lanciata ieri 
pomeriggio dal cosmodromo di Baiko
nur: alle 9 di stamane, ora di Mosca, 
dopo un sonno ristoratore, 1 due astro-
nauti, il comandante Vassili Lasarev e 
l'ingegnere Oleg Makarov, hanno lni-
ziato la reallzzazione del programma 
di esperimenti previsti per la seconda 
giornata di permanenza nello spazio. 
II volo. come annunciato ierl dalla 
Tass, dovrebbe durare 48 ore, per cui 
il rientro sulla terra e atteso per do-
manl pomeriggio. 

II carattere circoscritto deH'impresa 
e confermato stamane anche dalla 
Pravda il cui inviato a Baikonur sot-
tolinea che «il presente volo costitui-
sce una delle tappe dell'ulteriore per-
fezionamento degli apparecchi spaziall 
pilotati». 

In effetti, aggiunge 11 giornale, « per 
quanto ci sembri familiare, la Soyuz 12 
differisce dalle precedenti. Nella nuo
va nave sono state realizzate diverse 
idee di scienziatl ed ingegneri riguar-

dantl il perfezionamento delle tecniche 
spaziall». 

Ci6 spiega, ev'dentemente, la pre-
senza a bordo di Makarov. L'ingegnere, 
piu che cosmonauta. e costruttore di 
navl spaziali. Appena laureato, egli en
tro giovanissimo nell'ufficio di studi 
che progettd il primo Sputnik lancia-
to nel 1957. Successivamente Makarov 
parteclpo aU'elaborazione del quadro 
di comando della Vostok, pilotato da 
Gagarin, alia meesa a punto del pro-
getto del programma di volo della 
Vostok ed inflne alia creazione delle 
Voskhod e delle Soyuz. 

La necessita di un perfezionamento 
della Soyuz d'altra parte era stata 
imposta dalla traglca conclusione, ol
tre due anni fa, del volo della Soyuz 
11, che costo la vita ai tre astronauti 
che si trovavano a bordo. Causa del
la sciagura, come fu accertato, fu una 
depressurizzazione deH'atmosfera al-
l'interno della nave provocata dal ce-
dimento del portello di chlusura er-
metica. 

Questa volta gli ecienziati hanno vo-
luto prendere tutte le precauzioni. 

Non solo la Soyuz e stata perfezio-
nata, ma, come si e visto ieri sera alia 

televisione, alia partenza 1 due uominl 
a bordo erano rivestiti di una tuta 
spaziale che si sono tolti soltanto dopo 
essere entrati in orbita. Lo stesso, cer
tamente, avverra al rltorno. 

A quanto risulta, e la prima volta 
che da parte sovietica viene adottata 
per i cosmonauti di una Soyuz una 
tale mlsura di protezione, normale in
vece per i cosmonauti americani. La 
sperimentazione del nuovo scafandro 
e altresl uno degli obiettivi del volo. 
Lo ha dichiarato il comandante Lasa
rev, prima della partenza. 

Parlando piu in generale della vali
dity delle imprese cosmiche, Lasarev 
ha detto: « Noi vogliamo che lo spazio 
rimborsi agli uomini le spese per le 
ricerche che vi vengono compiute». 

In che modo lo spazio puo « rimbor-
sare » le spese lo ha spiegato Makarov. 
« Nostro principale orientamento — ha 
dichiarato l'ingegnere — sono le eta-
zioni orbitali. L'esperienza dei voli del
le aeronavi mostra tutto ci6 che e 
possibile fare per la previsione mete-
orologica. la prospezione dei minerali 
e lo studio degli oceani». 

Romolo Caccavale 

Nuova impennata delPinfezione: si ammala anche una donna gia vaccinata 

C0LERA: TORNA LA PAURA A TARANTO 
La situazione sanitaria e da molti anni drammatica - II tifo e Tepatite virale in una citta dove le strutture igienico-sanitarie denun-
ciano un perenne sottosviluppo - Bonifica delle acque - II ministero annuncia: rinviata in Puglia I'apertura dell'anno scolastico 

Roma: alcuni testi smentiscono i militari 

Antonio Petruzzo, il ragazzo ucciso con un colpo di pistola ad Anguillara (a sinistra) e la sorella della viltima, Carmela, 
nel suo pianto disperato (a destra). 

Era disarmato il ragazzo 
ucciso da un carabiniere? 

Antonio Petruzzo aveva soltanto sedici anni e abitava a Grottarossa - I « complici» si 

costituiranno per parlare col magistrato inquirente - La tragica gita ad Anguillara 

Chiusi gli scavi 

di Ercolano per 

I'invosione di 

liquami di fogna 

ERCOLAXO. 28. 
Un'ondata di fetidi liqua

mi ha sommerso la zona a 
valle dei famosi scavi ar-
cheologici di Ercolano, in $e. 
guifo alia rottura della fogna 
fecale del comune. 

L'invasione delle acque di 
fogna, pericolosissima se si 
pensa che Ercolano e al cen
tra della zona colpita dal co
le ra, e che nelle fogne di 
Napoli e stata accertata la 
presenza del vibrione, ha 
provocato 1'immediata chlu
sura degli scavi. 

I vigili del fuoco hanno 
ora cominciato il lavoro di 
prosciugamento che durera 
diversi giomi, da!o che il li-
qua me ha raggiunto in alcu
ni punti I'altezza di tre me
tri. Alia fine, si dovra pro-
cedere alia disinfezione e 
alia dislifestazione della zo
na, prima di poterla rlaprire 
al pubblico. 

Era un manovale di sedici 
anni il ragazzo ucciso da un 
carabiniere con un colpo di pi
stola alia testa, mercolcdi notte 
ad Anguillara. Si chiamava An
tonio Petruzzo. ed abita\a in 
via Veiano 28. a Grottarossa. 
Si era messo a fare lo stesso 
mestiere del padre, immigralo 
dalla Calabria: prima era stato 
garzone in un negozio. c poi 
benzinaio. Le condizioni umili 
della sua famiglia non gli ave-
vano pcrmesso di andarc piu 
in la dei primi anni di scuola 
media. E' morto quasi subito. 
col pi to da un proiettile rhe gli 
ha trapassato il cranio, in una 
sera che avrebbe dovuto pas-
sare in allefiria con i suoi amici. 

La \ersione del grave episodio 
fornita dai carahinien \iene ora 
scrianwntc contraddctta dal rac
conto di quanti hanno assistito 
al fatto. II ragazzo. sorpreso 
dai militari a bordo di una 
c Dino Fiat» rubata. non a-
vrebbe mai impugnato (o pos-
seduto) una pistola per minac-
ciare il brigadiere cYie lo vo-
leva fermare. e sarebbe stato 
colpito alle spalle mentre scap-
pava a piedi. I due suoi amici 
sorpresi insieme a lui. e riusciti 
pero a fuggire. hanno annunciato 
che si costituiranno all'autorita 
giudiziaria per testimoniare la 
loro versione dei fatti. 

II grave episodio. com'c noto, 
e accaduto nella notte di mer-
coledi scorso ad Anguillara, vi-
cino Bracciano. I carabinieri ne 
hanno dato la notizia il giorno 
dopo con questa versione: la 
€ Dino Fiat» non ha rispettato 
l'< alt» di una pattuglia di CC. 
qucsti si sono lanciati all'in-
seguimento, che 6 continuato fi-
no ad Anguillara, dove U c Di

no » in una curva c finita contro 
un muro. Dalla vettura grave-
mente danneggiata sono scesi 
tre giovani. che si sono messi 
a fuggire a piedi. Uno di loro 
— affermano i carabinieri — 
vistosi raggiunto ha impugnato 
una pistola per minacciare il 
brigadiere Mangano. Questi im-
paurito. ha reagito sparando un 
colpo di pistola contro il gio 
vane, che e crollato a terra. 

A questa versione dei fatti, 
tuttavia. si contrappone quoila 
degli amici di Antonio Petruzzo. 
decisi a testimoniare davanti 
al magistrato inquirente. II ra
gazzo. dicono gli amici. quella 
sera non ave\a \oglia di uscire 
poiche si sentiva stanD>. In pro
gramma. pero. e'era una cena 
ad Anguillara. che sarebbe ser-
vita a fosteggiaro un loro ami-
co appena uscito dal Forte Boc-
cea. dove era stato rinchiuso 
per essersi presentato in ritar
do al senizio militare. Con una 
« 850 ». una « 600 » e una < 500 > 
si e avviato verso il pa^se il 
gruppo degli amici. i quali han
no salutato Antonio dioendogli 
che avrebbe potuto raggiungerli 
in trattoria. 

Nel frattempo il gio\anc si e 
incontrato con altri due amici. 
che gli hanno proposto di an
darc ad Anguillara con loro a 
bordo della «Dino Fiat >. La 
auto — sempre soc« ndo il rac 
conto dei conoscenti della vit-
tima — era stata tro\ata a 
Grottarossa la sera s'.essa con 
\o chiavi nel cruscotto. proba
bilmente abbandonata da chi 
aveva compiuto il furto. « Ce la 
prendiamo per questa notte e 
poi la riportiamo > avevano pen-
sato i giovani. c cosi sono an-
dati tutti e tre ad Anguillara. 

Giunti nel paese. pero. e acca
duto 1'incidente proprio nella 
piazzetta dove gli amici stava-
no prendendo il caffe. Dalla 
c gazzella » dei carabinieri. che 
aveva seguito la «Dino >. c 
sceso il brigadiere e — sempre 
secondo il racconto degli amici 
della vitlima — ha puntato la 
sua pistola ordinando ai giova
ni di scendere dalla vettura e 
di esibire i documenti. Loro so
no scappati e piedi. e il militare 
ha sparato uccidendo Antonio 
Petruzzo. 

Come siano andate effetti\a-
mentc le cose e ancora presto 
per dirlo ccn certezza. Sta di 
fatto. intanto, che a tre giorni 
di distanza dal grave episodio 
non si ha ancora notizia della 
autopsia del giuvane ucciso. 
quanto mai decisiva per stabi-
lire la dinamica dei fatti. 

A Grottarossa. dove abitava 
Antonio Petruzzo. il fatto ha 
destato molta emozione tra i 
cittadini. Chi conosceva la vit
lima e anche gli amici che 
frequentava non riesce a spie-
garsi come possa essere acca
duto tutto questo. < Da queste 
parti — ci hanno detto — piu 
o menu ci conosciamo tutti. Lo 
sappiamo bene chi sono i veri 
dehnquenti. Antonio lo vedeva-
mo tutte le mattine andare a la-
vorare insieme agli altri con il 
suo fagotto della colazione; non 
credo proprio che meritasse di 
morire. anche se si e fatto coin-
volgere in un furto d'auto... *. 

Non sappiamo se 1'inchiesta 
in corso riuscira ad accertare 
tutta la vcrita; ma se il gio-
vane era veramente disarmato, 
allora ancora una volta ci tro-
viamo di fronte ad una inam-
missibile esecuzione sommaria. 

Dal nostro corrispondente 
TARANTO, 28. 

Colera: quota 7. Tanti sono 
i casi accertati a Taranto dal 
9 settembre ad oggi. Questo 
ultimo caso riguarda una don
na di 42 anni che abita in via 
Pisanelli. L'esito positivo delle 
analisi e stato comunicato al
le autorita sanitarie della cit
ta nella tarda serata di ieri. 

Vediamo intanto alcune ci-
fre che possono illustrare qua
le 6 la situazione sanitaria 
della nostra citta. 

Anno 1970: casi di tifo regl-
strati a Taranto 228; nel '72, 
384. Anno 1970: casi di parati-
fo 13; nel 71. 8; nel 72, 13. 
237 sono stati i casi di epa-
tite virale registrati nel 70; 
203 nel 71 e ben 272 nel 72. 

Molto probabilmente queste 
cifre sono approssimate per 
difetto. in quanto non sem
pre all'accertamento del ca
so di infezione segue la re
golare denuncia: questi dati 
rispettano piu l'andamento dei 
ricoveri che i casi comples-
sivi accertati. Restano. in ogni 
caso. delle cifre pesantissime 
che mettono in luce una real-
ta di sottosviluppo dal punto 
di vista delle strutture igie-
nico sanitarie. 

E* questo un tasto sul qua
le abbiamo spesso insistito in 

questi giorni. Aggiungiamo che 
la citta di Taranto insieme a 
Napoli erano le uniche due 
citta nelle quali era possibi
le, sino a non molti anni ad-
dietro. registrare casi di po-
liomielite: i ragazzi colpiti dal 
terribile morbo abitavano nei 
« bassi» di Napoli e nei vico-
H della Citta Vecchia di Ta
ranto. Cosi come oggi sei dei 
colerosi di Taranto provengo-
no ancora dalla Citta Vecchia 
e dalla zona Italia, una zona 
dove la rete fognante e in-
sufficiente, mancano le attrez-
zature clvili, l'approvvigiona-
mento Idrico e scarsissimo. 

I sanitari ritengono che la 
responsabilita dell'alto nume-
ro di malattie come il tifo, 
paratifo ed epatite virale vada 
attribuita alle cozze e ai frut-
ti di mare in genere. E" dif
ficile contestare questo giudi
zio: i mitili hanno indubbia-
mente contribuito all'aggra-
varsi di una situazione com 
promessa dal punto di vista 
deH'igiene e della sanita pub
blica; bisogna anche dire pero 
che sino a questo momento 
non una prova e stata ad-
dotta per dimostrare che sui 
frutti di mare ricadono anche 
le colpe del colera. 

Le cozze. comunque. posso
no essere nocive e rappresen-
tare Toccasione per la propa-
gazione di certe malattie: la 
origine va ricercata perd al-
trove. E qui a Taranto biso
gna andarla a cercare per 
esempio nel fatto che le fo
gne sfociano a Santa Lucia. 
a pochi metri dalla riva, pro
prio in corrispondenza degli 
allevamenti dei mitili. 

Sugli stessi allevamenti van-
no a sfociare anche le fogne 
dell'ospedale SS. Annunzlata: 
em «logico» che i prodotti 
della mitilicoltura dovessero 
lnfettarsi. Ecco un altro esem
pio di un modo quanto me-
no imprevidente. se non irre-
sponsabile e criminale, di ge-
stire la cosa pubblica. A in-
quinare il mare e I suoi pro
dotti non sono solo gli scari-
chl urban! — fra l'altro mu-
tati dal punto di vista quan
titative e qualitativo (pensia-
mo per esempio ai detersivi) 
— ma anche le Industrie: dalla 
Dreher alPIUbider, alia Shell: 
ma questi inqulnatori risulta* 
no Intoccabili. 

Si rende insomma necessa-
ria una bonifica generale del
le acque del mare piccolo e 
del mare grande. E per quan
to riguarda il primo e neces
sario procedere al dragaggio 
e spostare 1 cantieri navali 
e I'Arsenale, oltre che prov-
vedere a rimuovere le Idro« 
vore deintalftider. vere sov-
vertltrlcl dell'«qullibrlo ecolo

gico dello specchio d'acqua. 
II sottoseeretario alia Pub

blica Istruzione, incaricato 
dal Ministro Malfatti di esa-
minare la questione della ria-
pertura delle scuole in Pu
glia in relazione alle conse-
guenze provocate dal colera, 
ha sottoposto al ministro i 
risultati del suo incontro con 
le rappresentanze degli orga-
ni e degli enti locali avuto 
a Bari il 24 settembre 1973. 

«I1 ministro Malfatti — e 
detto in un comunicato — 
considerate le - cautele .avan-
zate dagli organi sanitari, ha 
disposto che la riapertura del-
l'anno scolastico sia rinvia
ta al momento in cui gli or
gani sanitari avranno espli-
citamente dichiarato la sussi-
stenza delle condizioni igie
nico-sanitarie necessarie a ga-
rantire che 1'attivita scolasti-
ca possa riprendere in condi
zioni di assoluta sicurezza ». 

G. F. iVlennella 
* « * 

L'lstituto superiore di sa
nita ha isolato un ceppo di 
vibrione colerico di sierotipo 
Ogawa da un campione di ar-
selle pescate il 5 settembre 
nello stagno di Santa Gilla 
presso Cagliari. E' la stessa 
zona in cui operava il pesca-
tore Antonio Monni uno dei 
primi colpiti da infezione co-
lerica in provincia di Caghari. 

CONQUISTATI 

ALLA REGIONE 

5 miliardi 
per le strutture 

sanitarie 
in Sicilia 

PALERMO. 28 
Con una legge che scatu- ' 

risce dalla mobilitazione im-
ponente delle popolazioni e 
degli enti locali e dalla forte 
iniziativa del nostro partilo 
Passemblea regionale sici 
liana ha disposto ieri lo stan-
ziamento di 5 miliardi e 400 
milioni per permettere ai 
comuni detl'isola di far fron
te ai provvedimenti piu im-
mediafi per la profilassi an-
ticolera e per le strutture 
igienico-sanita rie. 

Si tratta della prima legge 
regionale che, nel quadro 
dell'allarme scaturito dai fo-
colai di infezione colerica, 
viene predisposfa nel nostro 
paese. L'iniziafiva del grup
po parlamentare comanista 
all'ARS ha avuto il merito 
di assegnare ai comuni no
te voli prerogative e capact-
ta aufonome di iniziativa. 
Agli amministratori locali 
sono stati assegnati 4 mi
liardi e 700 milioni per in
terventi immediati di natu-
ra igienico-sanita ria, disin-
fesfazione, deraitizzazione • 
manutenzione straordinaria 
delle reti idriche e fognanti; 
circa 300 milioni per I'ac-
quisto di material) per la 
profilassi e la vaccinazione; 
400 milioni per personate, 
attrezzature e materiali igie
nico-sanita ri destinati agli 
enti locali. 

II disegno di legge, che * 
stato approvato all'unaniml-
ta daU'assemblea rappre-
senfa — hanno affermato I 
compagni onorevoli Amone, 
Cagnes Marilli ed Orlando 
nel corso del dibattito d'au
to — II primo passo per vn 
irticrvento piu organico di 
risanamento delle struttur* 
Igieniche e sanitarie della 
Regione e al tempo stesso 
contiene vallde indlcazionl 
metodologiche per impostara 
sulla base del decentramen-
to la riforma sanitaria dl 
tutto II territorio national*. 
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